

L'A. 25.10.76

Ar. Jeneent
Naima Uuid

NOUVELLES DU MONDE

O.N.U.

Le délégué français refuse de condamner la junte fasciste du CHILI

qui reçoit une aide militaire de Paris

Mardi soir, à l'O.N.U., le représentant du gouvernement giscardien a refusé de condamner les crimes de la junte fasciste du Chili.

Quarante-trois pays appartenant à tous les continents avaient présenté à la commission sociale de l'assemblée générale une résolution exprimant leur « profonde indignation » devant les violations permanentes des droits de l'homme au Chili.

Les tortures, les disparitions, les traitements inhumains et humiliants, les arrestations arbitraires, les expulsions illégales, les déchéances de nationalité qui se poursuivent encore. Ce texte, adopté par 98 voix contre 14 et 18 abstentions met en demeure Pinochet « de rétablir et de sauvegarder sans délai les droits et les libertés », de faire cesser la pratique de la torture, de libérer immédiatement les personnes qui ont été arrêtées ou détenues arbitrairement pour des raisons uniquement politiques.

Les pays qui se sont abstenus sont la France, les Etats-Unis, l'Allemagne de l'Ouest, l'Indonésie, Israël, la Côte-

d'Ivoire, le Malawi, la Malaisie, le Maroc, le Népal, le Niger, le Pérou, les Philippines, l'Arabie Saoudite, l'Espagne, le Surinam, la Thaïlande et l'Ouganda.

Le délégué des Etats-Unis a réitéré « la préoccupation de son pays » devant la situation des droits de l'homme au Chili, mais il a fait grand cas de la libération récente de trois cents détenus par Pinochet, oubliant que la torture continue et que des milliers de patriotes sont encore emprisonnés ou portés « disparus ».

Seuls quelques pays d'Amérique latine ont voté contre la résolution.

L'aide française en matériel de guerre

L'attitude du gouvernement français n'est pas fortuite. Elle s'inscrit dans une politique délibérée d'aide aux fascistes chiliens.

Pour la première fois, par exemple, il y avait un pavillon français à la foire internationale qui vient de se tenir à Santiago et une mission commerciale s'était déplacée dans un vol spécial d'Air France, pour nouer des rapports nouveaux avec les officiels chiliens.

La liste des armes françaises et du matériel divers livrés à Pinochet, depuis le coup d'Etat, est d'autre part impressionnante.

En voici une énumération

non exhaustive : 47 tanks légers AMX-B, 50 tanks moyens AMX 30, 30 hélicoptères SA-330 « Puma », un équipement complet de moyens de communication et de signaux électroniques fabriqué par la Thomson-CSF, 300 fusées air-sol SS-12 pour hélicoptères, 40 canons AMX autopropulsés de 115 mm, un nombre indéterminé de camions Renault, du matériel pour la fabrication de cartouches, etc.

Après cela, M. Giscard d'Estaing peut toujours discuter sur la démocratie et les libertés : il est le complice du régime fasciste le plus abject, condamné par la quasi-totalité des gouvernements de la planète.

HASSAN II aujourd'hui officiel e

Le roi du Maroc, Hassan II, tête-à-tête avec le président Giscard d'Estaing, sera publié ce matin, jeudi, à l'occasion de la visite officielle.

La journée de mercredi n'a pas été très chargée. Hassan II est resté toute la matinée au Grand Trianon. Il était prévu qu'il s'entretenne avec plusieurs personnalités politiques françaises, mais ces réceptions ont été annulées, peut-être en raison de l'inhumation d'André Malraux.

Grève de la faim dans les prisons

Depuis le 15 novembre, 240 prisonniers politiques font la grève de la faim à Casablanca (prison civile et prison d'Ain Borja). Arrêtés depuis plus de deux ans pour leurs opinions politiques, beaucoup d'entre eux ont passé des mois et des mois dans le secret des cachots. Ils ont été enfin inculpés d'atteinte à la sûreté intérieure de l'Etat. L'instruction de leur affaire est terminée, mais le procès qui devait avoir lieu au mois d'octobre est à nouveau remis.

Dans une lettre au ministre marocain de la Justice, ces prisonniers déclarent que leur grève sera illimitée. Et ils disent au ministre : « Nous vous faisons supporter la responsabilité de notre vie dans les quelques semaines qui suivent, comme vous supportez jusqu'à présent la responsabilité de ne pas avoir châtié les criminels fascistes qui ont assassiné les martyrs Omar Ben Jelloun et Abdellatif Zerroual. »

Protestation sahraouie

Le premier ministre du gouvernement de la République arabe sahraouie démocratique, Mohamed Lamine Ould Ahmed, a élevé une protestation contre la visite de Hassan II en France. Le premier ministre considère cependant que la présence à Paris du roi du Maroc, dont les armées occupent le Sahara occidental, ne